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Dimanche 24 avril 2016 / Pulligny  
 

Débats à la médiathèque  

Emilie et l'ensemble des lectrices.  

Un petit groupe de lecteurs s'est dernièrement 
retrouvé autour d'un café et quelques petites 
douceurs pour échanger ses lectures respectives et 
faire découvrir de nouveaux horizons par la lecture. 

Christiane a présenté deux romans : « Loup solitaire», 
de Jodi Picoult ; « Camille, mon envolée », Sophie 
Daull. Monique, elle, a parlé d'un roman de Pauline 
Dreyfus : « Ce sont des choses qui arrivent ». Puis       
« Trop curieuse », de Christophe Gresland, fut 
présenté par Anne-Marie. Françoise prit la suite avec 

« Jules » de Didier Van Cauwelaert. Enfin, Emilie, 8 ans, expliqua le dernier livre qu'elle avait lu : « 
Max et Lilie ». La prochaine rencontre est fixée début juillet. 

 

Lundi 25 avril 2016 / Neuves-Maisons  
 

Moselle et Madon : inauguration de la place des 
Tricoteries  

Maxime Lehembre et Magali Louis ont fait jouer leur 
réseau.  

A l'occasion de l'inauguration de la place des 
Tricoteries à Chaligny, la Filoche organisera, samedi 
30 avril, une journée festive avec au programme des 
animations, des ateliers ludiques et spectacles à 
apprécier en famille ou entre amis. Depuis plusieurs 
semaines, Maxime Lehembre, directeur de la Filoche, 
et Magali Louis, chargée de la programmation 
culturelle ont fait jouer leur réseau au maximum pour 
trouver les perles rares qui se produiront durant cette 

journée. Si les services de la médiathèque comme la ludothèque ou le réseau des bibliothèques seront 
naturellement mis à contribution, une multitude d'artistes ont été invités et viendront compléter de leurs 
talents le programme. La Compagnie des Ô installera une caravane place de la Tricoterie et 
proposera de raconter aux enfants une histoire adaptée du conte d'Hansel et Gretel. Il y aura 
également la vraie fausse visite menée par le comédien Ludovic Füschtelkeit, qui racontera les origines 
de la nouvelle placette mais en y apportant sa touche personnelle qui sera forcément dynamique, drôle 
et loufoque. Pour le moment fort de cette journée, la fanfare de la Touffe proposera un concert unique 
et particulier. En effet, sur la base d'un atelier musical ouvert à tous, l'objectif sera de produire un 
concert unique et original avec tous les participants. Cette journée sera rythmée par une fête de la 
Soupe avec une multitude de stands animés par des associations du territoire qui tenteront de gagner 
le concours de la meilleure soupe qui sera jugée par le public et le jury.  
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Jeudi 28 avril 2016 / Richardménil  
 

Auteurs américains pour le dernier coup de 
cœur café  

 Des lectrices attentives.  

Samedi, lors de leur rencontre, les fidèles lectrices de 
la médiathèque de Richardménil se sont retrouvées 
pour un coup de coeur café où chacune a pu 
exprimer son avis sur les livres lus durant l'hiver avec 
la littérature américaine comme fil rouge. 

C'est seulement vers la fin du XVIIIe siècle et au 
début du XIXe siècle que furent publiés les premiers 
romans américains. D'abord, Edgar Allan Poe 
explore la psychologie humaine, tout comme 
Nathaniel Hawthorne et son ami Herman Melville. 

Viendront ensuite de nombreux romanciers aujourd'hui incontournables comme Mark Twain, Henry 
James, Jack London, Edith Warthon, John Steinbeck et Ernest Hemingway. Les lectrices, Angélique, 
Dominique et Claudine, ont présenté les romans des auteurs contemporains Philip Roth, Douglas 
Kennedy, John Updike et Harper Lee. Le prochain coup de coeur café aura lieu le samedi 2 juillet. 

 

Vendredi 29 avril 2016 / Xeuilley  
 

TAP au rythme des djembés  

Un petit groupe motivé en action devant leurs 
djembés.  

Dans le cadre du temps d'activités périscolaires, les 
élèves de CM 2 se retrouvent dans les anciens 
locaux du groupe scolaire Pierre Fisson pour un 
atelier d'initiation aux percussions. Animation 
exceptionnelle, sous la conduite de Thomas et 
Nassim, deux animateurs du pôle jeunesse et ados 
de la CCMM, qui interviennent pendant des 
séquences de trente minutes à l'aide de djembés. 
Une dizaine d'enfants assis devant l'instrument 
frappent des deux mains, en suivant les mouvements 
et le rythme des animateurs formés à l'école de 

musique de Moselle et Madon. C'est un plus pour des apports pédagogiques d'éveil musical, de 
développement des capacités motrices et la coordination artistique du groupe, permettant de découvrir 
la pratique des instruments sur des rythmes latino-brésiliens et d'influence d'Afrique de l'Ouest, 
l'occasion également, pour les participants futurs collégiens en septembre 2016 de prendre contact 
avec le service d'animation du pôle jeunesse et ados de la Communauté de communes Moselle et 
Madon. 
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Samedi 30 avril 2016 / Neuves-Maisons  
 

Six mois de travaux pour la nouvelle déchetterie  

La pose de la première pierre de la nouvelle 
déchetterie a réuni de nombreux élus de Moselle et 
Madon.  

Il y a presque deux ans, la communauté de 
communes Moselle et Madon a engagé une réflexion 
sur la gestion des déchets en point d'apport 
volontaire et en déchetterie sur l'ensemble des 19 
communes qui la compose. Aussi, après avoir 
envisagé plusieurs scénarios, les élus ont décidé la 
création d'une nouvelle déchetterie sur le Parc 
d'industries Moselle Rive Gauche. Un projet qui s'est 

concrétisé mercredi 20 avril, sur le parc d'industries Moselle Rive Gauche, par la pose de la première 
pierre en présence de Filipe Pinho, président de la CCMM, Florence Wazylezuck, vice-présidente 
CCMM en charge de l'environnement, d'Audrey Normand, conseillère départementale, de Pascal 
Schneider, conseiller départemental et de nombreux élus du territoire. Les travaux débuteront mi-mai 
pour une durée de six mois environ pour une ouverture avant cet hiver. D'un coût de près de 
900.000EUR HT, cet ouvrage est financé par l'ADEME pour 240.000 EUR et par le conseil 
départemental pour 175.304 EUR, le reste étant financé sur les fonds propres de la CCMM. 

Par ailleurs, une réflexion a été menée sur le devenir de l'actuelle déchetterie qui sera intégrée à la 
refonte globale des points d'apports volontaires sur le territoire. Les points d'apport volontaire du 
secteur posant problème, en particulier ceux situés devant le stade de Neuves-Maisons et celui devant 
l'actuelle déchetterie seront supprimés. Ces travaux d'aménagements sont estimés à environ 40.000 
EUR HT. 

 

Samedi 30 avril 2016 / Chavigny  
 

Les écoliers à vélo  

Jean-Yves Oudot et son groupe de cyclistes.  

Vendredi dernier, en matinée, les élèves des cours 
CE1 et CE2, de la classe de Céline Descamps avaient 
apporté leur vélo à l'école pour participer à une 
première sortie d'entraînement pour préparer la 
randonnée vélo à Sexey-aux-Forges prévue courant 
mai. Trois groupes avaient été formés pour cette 
première sortie à laquelle participaient la maîtresse, 
Jean-Yves Oudot, animateur sportif au pôle 
d'activités de la Communauté de communes Moselle 
et Madon, Paul, animateur "jeunesse" et plusieurs 
adultes pour encadrer les jeunes cyclistes qui sont 
descendus et sont remontés, en pédalant jusqu'à 

Neuves-Maisons, par la « voie du Coucou », en respectant les consignes de sécurité et le Code de la 
route. 
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Mardi 03 mai 2016 / Bainville-sur-Madon  
 

Le printemps s'invite au RAM  

Les enfants ont réalisé une fresque.  

C'est une matinée d'éveil aux couleurs du printemps 
qui attendait les assistantes maternelles et les petits 
de 0 à 3 ans dont elles ont la garde, jeudi matin à 
la salle des fêtes. Deux nounous très assidues 
confient leurs impressions sur ces rencontres : « Venir 
avec les enfants, pouvoir parler avec d'autres au lieu 
de rester chez soi, cela nous fait du bien. Et puis les 
enfants profitent de nombreux jouets, les activités 
proposées par les animatrices sont variées. Ils ont un 
grand espace, la salle est grande et accueillante et 

en plus, on partage la pause-café et gâteaux. En résumé on s'y plaît bien. » 

Il est vrai que les 18 bambins présents qui s'ébattent à leur guise ou manient les crayons pour la 
réalisation d'une fresque colorée et très fleurie, sans cris ni pleurs, ont l'air de trouver du plaisir à ce 
moment de récréation. Le quart d'heure réservé aux contes est un rituel incontournable. 

C'est un autre langage qui retient l'attention des enfants et les animatrices en font un moment privilégié 
de leur programme. 

Pour en savoir plus, le vendredi 13 mai à 20 h à la Filoche les assistantes maternelles sont invitées à 
rencontrer Marie-France Painset, auteur et conteuse pour un échange sur l'importance des berceuses, 
enfantines et comptines pour les enfants. Inscription à la Filoche. 

 

 
Mardi 03 mai 2016 / Richardménil  
 

Des histoires pour jouer  

Le plaisir de jouer pour les petits comme les grands.  

Dans le cadre des séances thématiques organisées 
par la structure intercommunale La Filoche, une 
animation sur les jeux ponctués d'histoires s'est 
déroulée à la médiathèque de Richardménil. Les 
enfants ont pu découvrir un certain nombre de jeux 
de sociétés adaptés à leur âge. Les jeux du lynx, du 
corbeau ainsi que les jeux d'adresse ou les jeux en 
bois ont ravi les plus petits et les plus grands. Ensuite, 
le talent de la conteuse a fait son effet avec une 
histoire de trolls, d'ogres et de champignons 
magiques. 

Pour terminer ce sympathique après-midi, les enfants ont pu apprécier un bon goûter. 
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Mardi 03 mai 2016 / Neuves-Maisons  
 

L'habitat au conseil communautaire  

Le conseil communautaire s'est tenu récemment dans la salle des sports de Maizières. Les élus ont 
décidé, à l'unanimité, d'engager le nouveau programme local de l'habitat pour les six années à venir. 

En préambule, Patrick Potts, vice-président chargé de l'habitat, a informé que ce nouveau PLH avait 
pour objectif de définir collectivement une vision de développement sur les prochaines six années, de 
renforcer l'aménagement du territoire, de soutenir l'attractivité résidentielle et d'apporter des réponses 
en termes de logements à tous les publics. 

Ensuite, l'étude sur l'habitat en Moselle et Madon, réalisé par le cabinet Semaphore, a été présentée 
aux élus. Ce diagnostic a mis en exergue plusieurs constats avec un territoire présentant des signes de 
fragilité quand à son attractivité, un marché immobilier de faible ampleur et peu dynamique, un parc 
immobilier existant énergivore ou vieillissant et une offre sociale encore réduite, avec des besoins 
croissants. 

A partir de ces éléments, l'étude propose plusieurs axes d'intervention comme de développer un 
aménagement durable du territoire, de répondre aux besoins de logements des ménages, de répondre 
aux obligations réglementaires sur le peuplement et la mixité sociale. Cette mise en oeuvre pourrait se 
traduire par la production de 161 logements par an avec l'objectif d'atteindre 20 % de logement 
sociaux répartis en fonction de la densité d'urbanisation et des caractéristiques de chaque commune du 
territoire. Pour atteindre 20 % de logements sociaux en Moselle et Madon, cela se traduirait par 30 % 
pour les communes dites urbaine comme Neuves-Maisons, 15 % pour les communes semi-urbaines et 
10 % pour les communes rurales. Sur ce point, Jean-Paul Vinchelin a informé que Neuves-Maisons était 
déjà à 24 % et sera à 30 % après la réhabilitation du foyer Aristide Briand. Filipe Pinho a souligné 
l'importance de l'habitat social en raison du vieillissement de la population. 

 

Mercredi 04 mai 2016 / Neuves-Maisons  
 

Inauguration du quartier de la Filature  

  

Filipe Pinho a coupé le ruban de la Filature à Chaligny.  
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Atelier musique avec la préparation du concert d'inauguration de la Filature  

La communauté de communes de Moselle et Madon a fait les choses en grand avec deux journées 
d'inauguration qui se sont déroulées sur la toute nouvelle place de la Tricoterie et dans les locaux de la 
Filoche à Chaligny. Vendredi, l'inauguration réunissait tous les acteurs du projet et de nombreux élus. 
Filipe Pinho, président de la communauté de communes de Moselle et Madon mais aussi maire de 
Chaligny, berceau de ce nouveau quartier a souligné que ce projet liait l'histoire passée du quartier et 
la modernité, tout d'abord par son nom qui perpétue la mémoire, par la modernité des constructions et 
le choix de technologies répondant aux nouvelles normes environnementales. « Cette réalisation est une 
réussite de la reconversion engagée après la fermeture de la filoche. » 

Samedi la journée s'est voulue festive, même si la pluie a contraint à un repli à l'intérieur de la 
médiathèque. Le public a répondu présent et a participé à toutes les animations proposées. La soupe 
était à l'honneur que l'on pouvait goûter dans les nombreux stands tenus par des associations du 
territoire. Les recettes étaient originales et l'imagination pour les noms des fameuses soupes n'a pas 
manqué, comme la soupe du mineur ou le potage de fin d'hiver. La musique était de la partie 
également et plus particulièrement la fanfare de La Touffe qui a proposé un atelier ouvert à tous. Une 
bonne vingtaine de musiciens en herbe et de tout âge ont répété plusieurs musiques pour un concert qui 
serait donné à la fin de la journée. Sans surprise celui-ci a été un véritable succès d'autant plus 
exceptionnel que la majorité des participants n'avaient jamais fait de musique. Le résultat a été 
conforme aux attentes avec une ambiance chaleureuse et beaucoup de rires. 

 

Jeudi 05 mai 2016 / Viterne  
 

Le devenir de la bibliothèque  

La Communauté de Communes Moselle et Madon a fait le choix de se désengager de certaines de ses 
petites bibliothèques de réseau. C'est le cas pour Viterne, du fait également d'une fréquentation en 
forte baisse. 

« Afin de maintenir ce lieu culturel de vie et d'échanges, il est envisagé un projet de remplacement 
avec l'aide de bénévoles, d'associations (sous forme d'ateliers de lecture, jeux, musique, séances de 
contes, petits déjeuners littéraires...) et de l'école, ce afin de maintenir son ouverture dès la rentrée. Les 
modalités de fonctionnement de cet espace restent encore à définir. 

Pour contribuer à sa reconversion, nous avons besoin de constituer un catalogue d'ouvrage pour tous les 
âges : si vous avez quelques livres encombrants à nous offrir, les déposer en mairie ». 

 



9 Revue de Presse © L’Est Républicain | CCMM | 19 avril 2016 > 09 mai 2016 

 

Jeudi 05 mai 2016 / Xeuilley  

Les belles histoires du RAM  

Une belle participation de dix-sept enfants.  

La quatrième rencontre décentralisée du relais 
d'assistants maternels Au fil d'Ariane s'est déroulée, 
jeudi dernier, à l'accueil périscolaire avec une bonne 
participation d'un peu moins d'une vingtaine 
d'enfants et d'une dizaine de nounous, autour de 
Sophie et de Céline, les animatrices du RAM de 
Moselle et Madon. Pendant l'accueil café, les 
bambins ont pu se livrer à des jeux libres, avant le 
tapis à histoires. Roulé le loup (conte portugais), les 
trois boucs (conte norvégien), suivi d'un petit théâtre 
(kamishibai), ont captivé les enfants. L'autre groupe 
a pu profiter de jeux de plein air avant de prendre 

place sur le tapis à histoires. 

 

Vendredi 06 mai 2016 / Viterne  

Matinée d'éveil  

 Matinée avec Fil d'Ariane.  

Le relais assistants maternels le fil d'Ariane a 
proposé mercredi matin à la salle polyvalente une 
matinée d'éveil à destination des enfants de moins 
de 3 ans et de leurs assistants maternels. Les plus 
grands ont pu s'exercer à l'art « plastique » : 
peinture avec un ballon de baudruche. L'effet était 
intéressant et la technique pas si simple que cela.  

 

 

Vendredi 06 mai 2016 / Neuves-Maisons  

Rencontre des assistants maternels  

Une rencontre d'échanges.  

Le Relais Assistants maternels le fil d'Ariane en 
partenariat avec la Protection maternelle et infantile a 
convié il y a quelques jours les assistants maternels du 
territoire à une rencontre. L'objectif était d'échanger sur 
les liens qu'entretiennent la PMI et les professionnels de 
l'accueil individuel. Une présentation a permis de 
rappeler les missions auprès des assistants maternels et 
les obligations administratives de ceux-ci. Puis les 
échanges se sont tournés vers la sécurité domestique sur 
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des thèmes comme le couchage, les escaliers, les dangers de la piscine, les fenêtres... etc. Cette 
rencontre a également permis de rappeler certains droits ou devoirs, et de placer, comme toujours, 
l'enfant au coeur des préoccupations. 

 

Vendredi 06 mai 2016 / Bainville-sur-Madon  
 

La malle aux histoires de Christelle  

Christelle Michelena aime raconter des histoires aux 
enfants. Depuis 2 ans elle oeuvre en bénévole à la 
médiathèque la Filoche, et, habitant à Bainville, 
particulièrement à la bibliothèque locale. Chaque 
premier samedi du mois elle anime une séquence « 
contes ». Elle est auxiliaire en puériculture et côtoie 
les enfants chaque jour.  

Depuis quelques mois elle s'est tournée vers le très 
jeune public de 0 à 4 ans avec « les bébés lecteurs 
». Attirer et capter l'attention des enfants la guide 
dans ses choix d'histoires. Souvent, dit-elle, les 

auteurs écrivent des histoires où les émotions sont très fortement ressenties par l'auditoir 

Elle accompagne ses paroles de gestes et jeux de mains, pour retenir l'attention mais aussi pour faire 
vivre ses récits en faisant participer les jeunes enfants.  

Samedi elle sera à la bibliothèque à 10h 30. Elle attend son public avec des contes où les lapins ont la 
vedette et une surprise avec une histoire juste pour les parents. Elle précise : « Venez nombreux, je ne 
pose pas de lapins, je serai là ! » 

 

Samedi 07 mai 2016 / Neuves-Maisons  
 

Grandir avec la Filoche  

Cathy Beaufort, responsable du service lien social à la 
CCMM et Malya Masherin, responsable médiathèque 
au sein de la Filoche.  

Le cycle "Grandir" qui vient de débuter à la Filoche 
a inspiré un collectif composé du relais assistants 
maternels Le Fil d'Ariane, le multi-accueil et la crèche 
parentale Maison de l'enfant, le service culturel de 
la médiathèque, les Francas, la maison des 
solidarités et le multi-accueil Chali'chaton en plaçant 
l'enfance au coeur de ce nouveau thème culturel et 
plus particulièrement l'apprentissage du langage. 

Une multitude de rencontres et d'échanges seront proposés au sein de la Filoche ainsi que sur tout le 
territoire de Moselle et Madon. Que ce soit par la lecture, le jeu, par des ateliers ludiques ou même 
des débats avec les parents, les rendez-vous proposés par le collectif ont également pour objectif 
d'informer les familles sur l'importance de l'apprentissage du langage chez les tout-petits. Cathy 
Beaufort, responsable du service lien social à la CCMM et Malya Masherin, responsable médiathèque 
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au sein de la Filoche soulignent que cette action marque le début d'une reflexion et d'un travail qui se 
fera sur les années à venir. Les personnes intéressées par le cycle grandir sont invité à contacter la 
Filoche ou à consulter les brochures distribués par la médiathèque pour connaître les manifestations 
proposés. 

Lancement et vernissage du cycle Grandir le 13 mai à 19h à la Filoche  

 

Dimanche 08 mai 2016 / Pulligny  
 

Pour éviter le gaspillage alimentaire  

Mais, qui suis-je ? Chut, chacun doit deviner.  

Le projet de lutte contre le gaspillage alimentaire, 
mené par les étudiants de 1ère année à l'ENSAIA 
(Ecole Nationale Supérieure d'Agronomie et des 
Industries Alimentaires de Nancy) et encadré par la 
CCMM a débuté à la restauration de Pulligny mardi 
midi. Les enfants de primaire étaient déjà mobilisés 
depuis une semaine. Ils avaient chacun un seau à leur 
table pour leurs déchets. Le but est de rester à la 
même table autant que possible pendant tout le mois 
de mai et d'établir la table qui respecte le mieux le 
minimum de déchets. Mais au départ, il faut se servir 
en fonction de son appétit et se resservir si 

nécessaire. C'est un apprentissage qui se gère tous les jours : finir le pain que l'on a demandé, finir son 
verre d'eau. Clémence, Sacha et Fabien ont animé la fin du repas par le jeu du post-it. Les enfants ont 
été partagés en trois groupes. Chaque enfant avait un post-it sur le front et devait deviner quel mot 
était écrit : bouteille plastique, épluchures, pot de yaourt, pommes de terre, banane, peau de banane. 
Chacun leur tour, les enfants posaient une question. La réponse oui ou non guidait l'enfant vers la 
solution. La pesée du total des déchets a été établie ce jour : 1,410 kg pour 34 enfants de primaire 
inscrits. D'après les animateurs, la pesée est honorable. Les enfants sont impatients de retrouver les 
animateurs pour le concours d'affiche et le concours inter-tables. 
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Dimanche 20 mars 2016 / Messein  
 

Les Milleries dans le concret 
 

 
Le terrassement a débuté et avance à une cadence 
soutenue.  
 
Messein La première pierre a été posée 
symboliquement vendredi. Les engins ont, eux, investi 
le site de 10 hectares depuis lundi. L'ancien centre 
aéré va enfin connaître une seconde vie  

Sept ans. C'est le temps qu'il aura fallu pour en 
arriver là. Des années durant lesquelles Martial 
Demange et ses partenaires ont fait preuve de 

patience et de persévérance au cours d'innombrables visites - souvent pluvieuses - sur l'ancien site du 
centre aéré Les Milleries, à Messein. Comme un signe du destin, pour la pose symbolique de la 
première pierre, le soleil et un grand ciel bleu ont décidé d'être de la partie. Donnant ainsi une idée 
de la forme que va prendre ce vaste projet de 13 millions d'euros. 

Au milieu, trônent les derniers vestiges du centre de loisirs. Un tas de gravats témoigne de la présence, 
il y a encore peu de temps, du bâtiment de l'administration à l'avenir incertain... Son sort est désormais 
scellé. En contrebas, les engins de chantiers sont à l'oeuvre depuis lundi et ne chôment pas. Une fois les 
arbres arrachés, le terrassement a débuté. « Côté Prairie », d'une part, et côté « Terrasses des 
Milleries », d'autre part. Car au final, ce sont bien deux projets en un qui vont rapidement sortir de 
terre. 

Jouxtant les derniers pavillons de Ludres, trente-cinq parcelles, allant de 400 à 800 mètres carrés, 
libres d'architectes et de constructeurs, se dessinent sur près des deux tiers du terrain. « Près de 70 % 
sont déjà commercialisées. Ces pavillons individuels accueilleront 35 à 40 familles », détaille le boss 
d'Avenir Immobilier. À l'opposé, « Les Terrasses des Milleries » accueilleront de l'habitat à forte 
performance énergétique et seront destinés aux seniors. Service de conciergerie, club house... C'est une 
petite activité économique qui va ainsi s'installer, créant également du lien social », poursuivait le 
promoteur. 

Premières parcelles livrées en juillet  

Entre villas en T3 et T4 et appartements T2 et T3, en résidence, ce sont 40 logements qui vont sortir de 
terre pour les retraités. « Près de 50 % du projet a été commercialisé. Au final, il s'agit de plusieurs 
millions d'euros injectés dans l'économie locale », conclut Martial Demange qui a tenu, au passage, à 
remercier l'ancien propriétaire, à savoir le Comité d'entreprise de la Carsat, « pour sa patience. Le 
premier compromis a été signé en 2010 ! » Il faut dire qu'en sept années, rien ne lui a été épargné. 
Squat et démolition anticipée du site, révision du Plan local d'urbanisme rendant constructibles trois 
hectares, modification de la loi de finance sortant la commune de Messein de la zone de défiscalisation 
avant de la réintégrer suite à l'intervention du préfet de région... Ce sont près de 700.000 euros qui 
ont ainsi dû être mobilisés avant même le début des opérations. 

Des opérations qui vont suivre un calendrier serré. « D'ici huit semaines, nous verrons déjà le 
plateformage », précise Martial Demange. Pour le reste, la feuille de route prévoit la livraison de la 
première phase des parcelles en juillet, la seconde en septembre et la livraison des premières villas 
seniors au printemps 2017. 

De quoi ravir Daniel Lagrange, farouche opposant d'un précédent projet jugé « extravagant et 
désastreux pour Messein. On avait également l'angoisse que cela devienne un squat... Le centre de 
loisirs des Milleries était un quartier de vie et va le redevenir ! » Un centre toujours présent, d'une 
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certaine manière. Pour preuve, ce panneau indiquant, à la sortie de Ludres, au bout de la rue Marie-
Marvingt, « Centre Aéré Les Milleries »... 

Yannick VERNINI  
 

 
 

Mardi 19 avril 2016 / Xeuilley  
 

Au fil des délibérations  

Réuni en séance ordinaire, le conseil municipal a délibéré sur les points suivants, après avoir validé le 
compte-rendu de la séance du 7 mars dernier. 

Travaux route de Maizières - convention Orange.  

En raison des travaux réalisés de la pose du fourreau dédié à la fibre optique, Orange souhaite 
annuler la première convention, afin de l'actualiser, en incluant la pose de deux fourreaux au lieu de 
trois, voté à l'unanimité. 

Bail de l'association des pêcheurs.  

Celui-ci a été établi en 2013, renouvelable au 27 juillet 2016, initialement pour une durée de 3 ans, à 
23 EUR/an. Le président de l'association demande de passer le bail à 5 ans. Après délibération, les 
élus décident de le renouveler pour une durée identique de 3 ans, à partir du 26/07/2016 au tarif 
annuel de 23 EUR, une abstention : Valérie Caillet. 

Abattage d'arbres et replantations diverses.  

Une convention d'occupation du domaine public est proposée par le conseil départemental 54, qui 
propose à la commune, la réalisation de travaux d'aménagement d'intérêts écologiques et paysagers 
sur les emprises communales en compensation d'arbres abattus, unanimité. 

Soutien à l'investissement public local.  

Un fond exceptionnel est mis en place pour soutenir l'investissement local. Il est proposé de déposer une 
demande de subvention auprès de la préfecture 54 pour deux projets suivants : rénovation de 
l'éclairage public pour un montant de 52 548,40 EUR HT (devis Ets Pariset), mise en accessibilité des 
salles multi-activités, anciennes salles de classe pour un montant de 18 333 EUR HT. Le conseil sollicite 
une subvention de l'ordre de 35 % environ au titre de ce fond, voté à l'unanimité. 

Plan régional pacte spécifique pour la ruralité.  

Un plan de soutien à l'investissement des communes de moins de 2 500 habitants, trois projets sont 
présentés : rénovation de l'éclairage public (devis Pariset) de 52 548,40 EUR, accessibilité des salles 
de 18 333 EUR, création de deux avaloirs 11 820 EUR HT (devis Pariset), subventionnés à hauteur de 
20 %. Voté à l'unanimité. 
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Mercredi  20 avril 2016 / Chavigny  
 

Chavigny : le Conseil municipal des jeunes à 
l'Assemblée Nationale  

Dominique Potier et le conseil municipal des jeunes 
Chavinéens.  

Lors des dernières vacances scolaires, les nouveaux 
élus du conseil municipal des jeunes, invités par 
Dominique Potier, député de la circonscription, se 
sont rendus à Paris en bus pour visiter l'Assemblée 
Nationale. Les jeunes ayant répondu à l'invitation, 
Dominique Potier, heureux de les accueillir, leur a fait 
visiter des lieux bien connus de l'Assemblée 
Nationale ; en particulier le palais Bourbon où ils ont 
découvert et pénétré dans l'hémicycle, les députés 
n'étant en séance. La visite s'est poursuivie par celle 

de l'hôtel de Lassay où les lieux où travaillent les députés, les salles de réunion, leurs bureaux... 

Une visite intéressante pour ces jeunes suivie d'une rencontre ayant permis aux jeunes élus de connaître 
leur député, de dialoguer avec lui, en particulier sur le sens de leur engagement citoyen et politique. 
Avant de rentrer, ils ont découvert Paris durant une promenade en bateau-mouche sur la Seine. 

 

Jeudi 21 avril 2016 / Pulligny  
 

Visite au Palais Bourbon  

Les animateurs, les élus et les CMJ sur le parvis de la 
cour d'Honneur  

Sur l'initiative d'Audrey Normand, adjointe au maire 
et vice-présidente du Conseil départemental, les CMJ 
de Pulligny accompagnés de leurs homologues de 
Frolois et Chavigny, ont passé une journée à Paris. 
Dominique Potier, député de la 5e circonscription de 
Meurthe-et-Moselle, les a accueillis à l'Assemblée 
Nationale. « Bienvenue dans la Maison du Peuple, 
car le Palais Bourbon c'est la maison de tous les 
citoyens ». 

Durant plus d'une heure, il a fait découvrir aux jeunes le Temple des lois. La salle de la Galerie des 
Fêtes ornée de peinture et de magnifiques lustres, la salle des pas perdus, celle des quatre colonnes où 
se rencontrent les députés et les journalistes, les différents salons, la Bibliothèque riche de 700 000 
volumes qui fait penser à celle d'Harry Potter et fait rêver les mordus de livres et enfin l'Hémicycle. « 
C'est ici que les 577 députés se réunissent pour représenter l'ensemble des Français ». 

La visite s'est achevée par la cour d'honneur qui accueille en son centre depuis 1989, la sphère des 
Droits de l'Homme. Dominique Potier a répondu aux nombreuses questions. « Vous êtes les citoyens de 
demain, le vivre ensemble s'apprend déjà à votre niveau par vos actions dans vos villages. Vous êtes 
des élus qui doivent agir les uns envers les autres dans un esprit de fraternité ». Après cette visite 
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complète, les jeunes ont déjeuné, puis visité Paris en Bateau-Mouche. La journée fut longue mais 
instructive pour nos jeunes élus. 

Audrey remercie les animateurs Thomas et Nasim et les accompagnateurs. 

 

Vendredi 22 avril 2016 / Pierreville  
 

Taux des taxes inchangés  

Réuni en séance ordinaire, sous la présidence de François Petitdemange, maire, le conseil municipal a 
adopté les points suivants, à l'ordre du jour, après avoir validé le compte rendu du dernier conseil, voté 
à l'unanimité. 

Vote des taux des contributions directes 2016.  

Le conseil décide de ne pas modifier les trois taxes en 2016 : taxe d'habitation 9,55 %, taxe foncière 
bâti 8,22 %, taxe foncière non bâti 24,71 %. 

Vote du budget primitif 2016.  

Après examen de ce dernier par les élus, celui-ci s'établit ainsi, en section de fonctionnement (recettes 
et dépenses) équilibrées à 348 169 EUR, en section d'investissement (recettes et dépenses) équilibrées 
à 155 509 EUR. 

Vote des subventions 2016. 

Les élus ont voté, à l'unanimité, les subventions suivantes : Foyer rural de Pierreville 1 000 EUR, foyer 
Saint-Pierre Pulligny 100 EUR, anciens combattants 300 EUR, CCAS 10 500 EUR, ADMR, 100 EUR, 
ADAPA 100 EUR. 

Travaux de la rue des Jardins.  

Le conseil municipal autorise le maire à consulter les entreprises de Travaux publics afin d'établir des 
devis, pour la mise en accessibilité de la rue des Hauts-Jardins, voté à l'unanimité. 

Participation de la commune au projet adolescence de la CCMM.  

Le conseil décide et approuve la convention du projet adolescence mutualisé de la communauté de 
communes Moselle et Madon, ainsi que sa participation financière, voté à l'unanimité. 
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Dimanche 24 avril 2016 / Frolois  
 

À l'Assemblée nationale  

 Les jeunes et accompagnateurs ont visité l'Assemblée 
nationale avec intérêt.  

Le conseil municipal des jeunes permet aux jeunes de 
participer à la vie communale en prenant des 
décisions ou par des actions. Afin de faire découvrir 
les rouages de la République et de la démocratie, 
Dominique Potier, député de circonscription, a invité 
les jeunes élus de Frolois, Pierreville et Pulligny au 
Palais Bourbon. Accueillis par le député, les jeunes 
ont suivi les explications de l'élu durant la visite. Ce 

parcours dans l'hémicycle et dans les arcanes de ces lieux a permis de transmettre les actions et 
travaux effectués par les élus. Certains jeunes visitaient pour la première fois la capitale. Sous un soleil 
radieux, ils ont effectué une balade en bateau-mouche, histoire de découvrir plusieurs monuments 
parisiens. Après un pique-nique sur les quais, retour en Lorraine. Ce voyage a été possible grâce à 
l'implication d'accompagnateurs et d'élus. 

 

Mardi 26 avril 2016 / Méréville  
 

Budget et taxes sont votés  

Budget. Les conseillers réunis en mairie ont examiné et voté le budget primitif 2016. En investissement, 
dépenses et recette s'équilibrent à 2.024. 608 EUR. En fonctionnement, on a 1.546.618 de dépenses et 
1.820.323 de recettes. 

Taxes. Les conseillers n'ont pas augmenté le taux des quatre taxes directes locales. 

Bons cadeaux ou bons d'achat. Il est proposé d'offrir au comité de fleurissement des bons ou cartes 
cadeaux d'un montant de 200 EUR pour les bénévoles s'impliquant 6 à 7 semaines par an et pour le 
personnel contractuel pour un montant maximal de 500 EUR. 

Subvention. Une demande de subventions auprès du Pays Terres de Lorraine va être lancée. La 
commune a le projet de rénover une maison pour créer deux logements locatifs communaux, 1 rue de 
Renauveau. Le coût prévisionnel de cette création de deux logements s'élève à 200.000 EUR HT. 

Des subventions seront demandées auprès de la Région Alsace Champagne Ardenne Lorraine pour une 
rénovation de chaussées. Le coût prévisionnel du programme s'élève à 197.242 EUR HT. 

Travaux. La commune a décidé d'isoler l'extérieur des pignons, de la façade nord du bâtiment scolaire, 
de remplacer les luminaires sodium d'éclairage public par des leds. 

Abattage d'arbres. Il est proposé d'abattre quatre arbres. Le devis de la société l'espace vert du 
Vermois pour un montant HT de 1.400 EUR, est retenu. 
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Vendredi 29 avril 2016 / Pulligny  
 

Fiscalité locale stable  

Vote du budget : Il n'y aura pas de hausse d'impôts pour cette année. (rappel des taux 10,50 % pour 
la taxe d'habitation ; 10,90 % pour la taxe sur le foncier bâti et 38,17 % sur le foncier non bâti) 

Il a été voté cette année : 751.684,42 EUR en section de fonctionnement et 708. 636,75 EUR en section 
d'investissement. 

Travaux : la commune prévoit la réfection de l'éclairage public pour lesquels des demandes de 
subventions ont été déposées auprès des services de l'Etat d'une part et du pays de Colombey au titre 
des Territoires à Energies positives 

La commune projette également des travaux de voirie rue Rouotte, place du jet d'eau, rue de Ceintrey 
pour lesquels une subvention est demandée à la région Grand Est dans le cadre de l'aide versée aux 
communes de moins de 2.500 habitants. 

 

Samedi 07 mai 2016 / Chavigny  
 

Au fil du conseil municipal  

Le conseil municipal s'est réuni, mardi 3 mai, en soirée, sous la présidence du maire, Hervé Tillard ,qui a 
dû attendre d'avoir le quorum pour ouvrir les débats concernant six points particuliers inscrits à l'ordre 
jour dont trois engageant la commune dans des programmes déjà approuvés par la communauté de 
communes Moselle-et-Madon soit : 

- Le schéma de mutualisation du territoire Moselle et Madon. L'avis concernant ce programme 2014-
2020 de mutualisation, concernant la mise au service des communes de certains services ou matériels, 
qui, après débat, a été accepté à l'unanimité. 

- La stratégie foncière commune/EPFL/CCMM. Ce programme actualisant des périmètres qui 
présentent des enjeux pour la commune et la communauté de communes, au centre du village, sur la 
zone « Brabois-Forestière », au cottage « Beauséjour », dans le secteur de la Presle ne modifiant pas 
le PLU, après débat, est approuvé à l'unanimité. 

- Programme local habitat 2016-2021 : présente le diagnostic des actions à mener pour apporter le 
confort aux habitants des communes, en respectant le développement durable, répondant aux besoins 
des ménages..., voté à l'unanimité. 

Le conseil municipal a confirmé son accord pour acquérir le terrain proche de la place de l'Eglise, 350 
m² au prix de 25 EUR le m² et autorisé le maire à créditer cette acquisition. Le conseil a décidé de 
renouveler la convention « Besoin d'Air » et « Actions Ados en réseau » regroupant les jeunes de 
Chavigny, Neuves-Maisons, Richardménil. 

- Suite à un sinistre, survenu salle Chardin, le conseil municipal accepte l'indemnité de 1.438 EUR 
proposée par les assurances Groupama. 

- La séance s'est terminée par l'établissement de la liste des jurés pour l'année 2016, par tirage au sort 
des noms de personnes locales, à partir des listes électorales. 
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Vendredi 22 avril 2016 / Le Toulois / Vannes-le-Châtel  
 

Objectif réinsertion grâce au FabLab solidaire  

Quentin (2e en haut à droite), Elodie (en rouge) ; 
Cassandra (en noir), Quentin (en bas à droite) et 
Wilson (en bas à gauche) ont montré leur savoir-faire 
aux représentants de la Mission Locale et aux élus.  

Cassandra, Elodie, Gaëtan, Quentin et Wilson. Tous 
sont membres de la Mission Locale et ont un parcours 
à peu près similaire. En difficulté après une formation 
initiale (menuiserie, espaces verts, coiffure...), ils ont 
suivi les ateliers mis en place au FabLab du Cerfav 
de Vannes-le-Châtel. 

Petit historique. L'an dernier, la Fondation Orange convaincue que ces espaces sont de merveilleuses 
alternatives pour les décrocheurs du système scolaire a décidé de les soutenir. Via son programme 
international « FabLab Solidaire » visant à faire découvrir les outils numériques et leurs applications 
concrètes. Et 30.000 EUR à la clef. 

Grâce à la direction du Cerfav : Vincent Queudot, Denis Garcia, Philippe Garenc et leur référent 
Sébastien Kieffer, et avec une formation plus pratique que théorique, les jeunes de la mission locale 
apprennent ici à concevoir, modéliser et imprimer en 3D des verres, des vases et de multiples objets en 
verre qui seront ensuite soufflés à l'atelier. 

Il s'agit à terme de remplir plusieurs objectifs : remettre les participants dans le bain du marché du 
travail, leur faire acquérir de nouvelles compétences pour compléter leurs CV et mettre en relation ces 
jeunes en recherche d'emploi avec de futurs possibles employeurs du territoire. En attendant de pouvoir 
exprimer leurs nouveaux talents dans une entreprise, Cassandra, Elodie, Gaëtan, Quentin et Wilson ont 
pu, ce mercredi expliquer les différentes étapes de leur travail à Francis Jacqueray, délégué régional 
de la Fondation Orange, aux représentants de la Mission Locale, Jean-Pierre Arfeuil et Pasquale 
Quaix mais également à Filipe Pinho, président de la communauté de communes Moselle et Madon. 

Ce dernier s'est montré très intéressé par le chantier réalisé et par les futures opportunités que le projet 
pouvait offrir dans le développement du tissu économique local. 

Sur les treize jeunes inscrits aux ateliers du FabLab, cinq ont déjà décroché un contrat de travail. 
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Vendredi 22 avril 2016 / Le Toulois / Villey-Saint-Étienne  
 

La véloroute ouverte à tous  

De 60 % aux plus belles années, le taux de subvention 
est passé à 17,5 %.  

Avec sa petite cérémonie d'inauguration vendredi, au 
confluent du Terrouin et de la Moselle, la CC2H a 
terminé sa partition dans la symphonie de la Boucle 
de la Moselle. Le premier mouvement s'est joué en 
1997, quand Maron, Pierre-la-Treiche et Villey-le-
Sec, stations vertes, ont lancé l'ensemble des boucles 
touristiques de la Moselle. L'association du même 
nom, née en 2001, présidée par Jean-Pierre 
Couteau, a maintenant passé le flambeau de 
l'animation à la Maison du tourisme. Jusqu'en 2008, 
vingt communes riveraines et cinq intercos ont 

coordonné la réalisation des pistes cyclables. C'était l'époque des grandes animations sur l'eau et sur la 
piste, avec le Raid d'été, un parcours en binôme terminé par la tyrolienne de Fort aventure à Pont-
Saint-Vincent, l'histoire de la batellerie, sur une péniche, de Lay-Saint-Remy à Liverdun, le bateau-
mouche sur les canaux de la ceinture des fortifications à Toul ou sur la Moselle vers Pierre-la-Treiche. 
Sur le territoire de la CC2H, la véloroute court de Toul vers Liverdun. 

A l'automne  

Elle passe près des étangs à Gondreville, sous l'écluse de Fontenoy, suit le site de l'ancien canal de la 
Marne au Rhin au pied de Villey-Saint-ÉSaint Etienne. Depuis mars dernier, elle franchit le confluent du 
Terrouin et de la Moselle par une passerelle posée quasi à l'emplacement du pont-canal détruit en 
1975 à la canalisation de la Moselle. A la communauté de communes du Bassin de Pompey maintenant 
de tracer le passage de Liverdun vers la CC2H. Les échanges de poignées de main devraient avoir lieu 
à l'automne. 

Alors sera définitivement bouclé l'itinéraire de 94 km qui permettra d'aller (à pied, à vélo, à roller, en 
poussette...) de Nancy à Nancy via Toul en passant par Liverdun et Villey-Saint-Étienne au nord, Villey-
le-Sec, Maron, Neuves-Maisons, Messein au sud. Depuis l'écluse de Fontenoy, la véloroute a mobilisé les 
finances de Villey-St- Etienne, de la CC de Hazelle et de la CC2H. Le tronçon ouvert vendredi a coûté 
292.000 EUR subventionnés à 17,5 %. 
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Dimanche 24 avril 2016 / Neuves-Maisons  
 

A l'Elysée pour l'eau  

Bernard Michel : « Je participerai à l'une des trois 
tables rondes à Paris » Photo DR  

Des années que Bernard Michel s'est engagé pour la 
défense de l'Environnement en faveur des 
consommateurs. Président de la CLCV 
(Consommation, Logement et Cadre de vie) de 
Neuves-Maisons, il a engrangé une solide expérience 
dans un domaine précis de l'écologie, l'eau. 

C'est à ce titre que, lundi et mardi, il sera à Paris en 
tant que personne qualifiée à ce titre à la 

Conférence environnementale annuelle organisée par le ministère de l'Ecologie. 

« Le coup d'envoi sera donné par François Hollande à l'Elysée. Nous serons environ 200 à y assister. » 
Bernard Michel participera à l'une des trois tables rondes qui ne traitera pas que de l'eau. « Je serai 
là-bas avec un autre collègue de la Confédération et nous aborderons d'autres sujets comme la lutte 
contre l'artificialisation des sols, l'amélioration de la connaissance du public sur la biodiversité, les 
maladies de la faune sauvage, les pesticides qui tuent les abeilles, et donc ne font sans doute pas de 
bien aux hommes, les épandages chimiques de l'agriculture, par exemple les vignes trop près des 
écoles, etc. » 

Mais évidemment, le Néodomien souhaite être écouté dans son domaine de prédilection. « Le but 
général est évidemment de préserver la qualité de l'eau. Je siège moi-même au Comité national de 
l'eau, où je participe au groupe de travail prix et qualité de l'eau, ainsi qu'à la réglementation. En ce 
moment, nous nous intéressons à l'accessibilité sociale à l'eau, pour les personnes en difficulté ». 

Moins de pression  

Un souci d'actualité, car une loi récente interdit de couper l'eau à ces personnes, quand elles ne paient 
plus. « On s'est rendu compte que les grandes sociétés détournent parfois la loi en diminuant la 
pression d'eau, donc en ralentissant le débit. Elles arguent du fait que les impayés ont énormément 
augmenté, mais sans en apporter la preuve ». Car il y a plusieurs raisons qui empêchent les gens de 
payer. « Il y a ceux qui ne peuvent de toute façon pas payer, faute de moyens, et ceux qui 
déménagent de leur lieu de résidence à la cloche de bois, sans payer aucune facture. Mais quel peut 
être le pourcentage de ceux qui ne payent plus, parce qu'ils se disent qu'on ne peut plus leur couper 
l'eau ? » Outre cette interdiction, la loi Brotte de 2014 a mis en place cinquante grands secteurs 
d'expérimentation dont un sur Moselle et Madon en Lorraine. « On cherche la bonne formule, comme 
les dix premiers m3 gratuits, ou des subventions en fonction de la composante sociale des ménages, 
mais cela suppose d'avoir des renseignements sur ces foyers que refuse de connaître la Commission 
informatique et libertés ». 

Les captages  

Le dernier axe des combats de Bernard Michel qu'il développera à Paris concerne la protection des 
captages. « La sécurisation contre les pollutions des zones proches du captage n'est pas satisfaisante. 
La loi dit que les prescriptions se font « selon les normes en vigueur. Dans la pratique, tout dépend du 
sous-sol. Par exemple, à Thuilley-aux-Groseilles, un projet de carrière calcaire inquiète la population. Il 
est à 20 m d'une zone de captage et par définition, les milieux calcaires karstiques ne filtrent 
pratiquement rien. 
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Si l'on ôte, comme ce serait le cas là-bas, 20 m de roche, la filtration sera encore plus mauvaise et le 
moindre incident, une pierre tombant sur une pelle hydraulique qui fuit, et le sous-sol peut être pollué. » 
Il faudrait donc pouvoir moduler. 

« Mais le plus gros souci, c'est que seulement 60 % des captages sont protégés. Parmi les 40 % 
restants, certains ne le sont pas du tout, alors que la loi date de 1992. » 

De l'eau a coulé sous les ponts... 

Guillaume MAZEAUD  

 
 
Vendredi 06 mai 2016 / Nancy  
 

Le tourisme sur grand braquet  

La Boucle de la Moselle offre un parcours de 90 km de 
voies vertes. Photo Cédric JACQUOT.  

La Boucle de la Moselle cible les cyclotouristes pour 
développer l'attractivité touristique. 

En développement depuis une vingtaine d'années, la 
Boucle de la Moselle est aujourd'hui une réalité qui 
offre aux cyclotouristes un parcours de 90 km de 
voies vertes permettant de découvrir paisiblement à 
vélo, et en toute sécurité, la richesse des paysages 
de la Meurthe-et-Moselle. 

Un atout que les communautés de communes du Toulois, de Moselle-et-Madon, d'Hazelle-en-Haye, du 
Bassin de Pompey et Nancy Métropole souhaitent exploiter pour donner un « coup de pédale » à 
l'attractivité touristique. Ensemble, les collectivités ont mis en place en février 2015 un comité de 
pilotage et établi un schéma de développement touristique, tout en s'engageant à verser chacune 
7.000 EUR sur trois années destinés à la promotion du projet, l'accueil des cyclotouristes et la 
commercialisation de séjours. Ce dispositif, soutenu techniquement par la Maison du tourisme en pays 
Terres de Lorraine, Nancy Tourisme et Événements, et le point d'accueil touristique du Bassin de Pompey 
a été présenté, à Méréville, aux élus et acteurs du tourisme concernés, par Claudine Camus, présidente 
la Maison du tourisme en pays Terres de Lorraine et Xavier Gouery, directeur, en charge de la 
coordination du projet. « La clé de la réussite de l'organisation de la destination est la mutualisation 
des compétences et des financements. Avec le cyclotourisme en plein essor, locomotive du 
développement de la boucle de la Moselle, nous sommes en capacité d'aller chercher des publics plus 
lointains, faire le lien entre les clientèles plaisanciers et camping-caristes. La boucle de la Moselle est en 
effet au croisement des itinéraires européens ». 

Ciblant en priorité la clientèle cyclotouristique, le projet, construit en commun par les intercommunalités 
et les offices de tourisme, vise à développer une offre touristique autour du patrimoine bâti des 
communes traversées, de la mémoire minière, et des richesses environnementales de Meurthe-et-Moselle 
(cathédrale de Toul, cité médiévale de Liverdun, villages lorrains typiques, place Stanislas, forêt de 
Haye, carreau du Val-de-Fer à Neuves-Maisons, etc), en proposant des offres adaptées à de courts 
séjours et des parcours de découverte thématiques tournés vers les spécialités lorraines comme les 
Côtes de Toul, les bergamotes... 

« Ce qui fera la différence, c'est une marque identifiée'' Boucle de la Moselle'', une boucle adaptée à 
un court séjour, notre position géographique et l'intermodalité, la diversité de notre offre, avec un 
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concentré de la Lorraine, urbain et rural, notre organisation rassurante et professionnelle, ainsi que nos 
prix compétitifs », résume Xavier Gouery. 

Forfaits « vélos »  

Dans cet esprit, les porteurs du projet ont décidé d'utiliser plusieurs outils de promotion (espaces 
publicitaires, salons internationaux, site internet, carte de la boucle de la Moselle traduite en français, 
néerlandais, allemand), en se lançant avec le soutien du Département dans une démarche de 
labellisation « Accueil vélo ». Cette marque nationale garantit un accueil et des services de qualité le 
long des itinéraires cyclables, avec l'assurance de disposer d'équipements et services adaptés (abris à 
vélo sécurisés, kit de réparation, etc). 

Travaillant autour d'une offre mutualisée, la Boucle de la Moselle propose d'ores et déjà plusieurs 
forfaits « vélos » autour de trois produits touristiques associant hébergement, petit-déjeuner, transport 
de bagages, accueil viticole sur les Côtes de Toul et découverte du patrimoine Unesco nancéien. En 
2016, l'ambition est d'amplifier la promotion de cette nouvelle destination que tout le monde espère 
bénéfique pour le développement touristique et économique. Y compris Jean-François Guillaume, 
conseiller régional, qui a assuré que la Région Grand Est « défendra ce genre d'initiative ». 

Jean-Christophe VINCENT Tout sur www.laboucledelamoselle.fr  

 

 


